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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 8/2022 4 

Aos quatro dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às nove horas, em sessão 5 

remota conduzida pelo Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 6 

ordinariamente o Conselho Universitário - COU, com a presença dos Conselheiros Adilson 7 

Luiz Chinelatto (suplente), Alexandre Camilo Junior, Ana Cláudia Barana, Andrea 8 

Tedesco, Angela Ribeiro Ferreira (suplente), Carlos Willians Jaques Morais, César Eduardo 9 

Abud Limas, Dirceia Moreira (suplente), Édina Schimanski, Emerson Martins Hilgemberg, 10 

Érico Ribas Machado, Eunice Silva de Novais, Everaldo da Silva (suplente), Fabiana 11 

Postiglione Mansani, Gilmar Batista Mazurek, Giovani Marino Favero, Ione da Silva 12 

Jovino, Iriane Eger, Ivo Mottin Demiate, Jesiane Stefania da Silva Batista (suplente), Jozia 13 

Ribeiro do Nascimento, Karina Janz Woitowicz, Luís Henrique Mendonça do Prado, Luiz 14 

Alexandre Gonçalves Cunha, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Michele Dietrich Moura 15 

Costa, Osvaldo Malta Callegari, Renê Francisco Hellman, Robson Laverdi, Silvana 16 

Oliveira, Silvio Luiz Rutz da Silva, Simone de Fátima Flach, Telma Passos e Vanderlei 17 

Schneider de Lima; justificaram ausência o Senhor Vice-Reitor Professor Everson Augusto 18 

Krum e o Conselheiro Décio Sperandio, respectivamente, devido aula na graduação e 19 

compromisso previamente agendado; contando ainda com a presença dos servidores 20 

Eduardo Pereira, Guilherme Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva Navarro, Luiz 21 

Gustavo Barros e Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - 22 

Apresentação da professora Milene Zanoni da Silva dos serviços prestados pelo 23 

Ambulatório de Saúde Integrativa; 2 -  Apresentação do Projeto Rondon; 3 - Ciência e 24 

aprovação das Atas nº 1/2022 referente reunião realizada em 07.03.2022, nº 2/2022 25 
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referente reunião realizada em 09.03.2022, nº 3/2022 referente reunião realizada em 26 

10.03.2022, nº 4/2022 referente reunião realizada em 10.03.2022, nº 5/2022 referente 27 

reunião realizada em 07.04.2022, nº 6/2022 referente reunião realizada em 11.04.2022 e 28 

nº 7/2022 referente reunião realizada em 28.04.2022, que poderão ser assinadas 29 

oportunamente na Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON; 4 - Processo nº 30 

22.000018695-0. Interessado: Wilton Correia Paz. Assunto: Interpõe recurso da decisão 31 

do Conselho de Administração que indeferiu a solicitação para flexibilização do prazo de 32 

afastamento integral das atividades para concluir Mestrado em Jornalismo nesta UEPG. 33 

Relatora: Conselheira Telma Passos; 5 - Processo nº 22.000032038-0. Interessada: Pró-34 

Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Homologação da Portaria R. 2022.189 que 35 

aprovou ad referendum o Calendário de Atividades do Internato Médico do 5º ano do 36 

Curso de Medicina, ano letivo 2022. Relator: Conselheiro: Carlos Willians Jaques Morais; 6 37 

- Processo nº 22.000047734-3. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. 38 

Assunto: Homologação da Portaria R. 2022.394 que alterou ad referendum o Calendário 39 

Universitário para os Cursos de Educação a Distância, ano letivo 2022. Relator: 40 

Conselheiro: Carlos Willians Jaques Morais; 7 - Processo nº 22.000052617-4. Interessada: 41 

Secretaria Geral dos Conselhos Superiores e da Reitoria. Assunto: Adequação do Art. 38 42 

do Estatuto com a redação constante no Regimento Geral, pertinente a composição do 43 

Colegiado Setorial dos Setores de Conhecimento. Relatora: Conselheira: Andrea Tedesco; 44 

8 - Processo nº 22.000016320-9. Interessada: Lara Simone Messias Floriano. Assunto: 45 

Criação do Programa Profissional de Pós-Graduação Stricto sensu em Enfermagem - 46 

Curso de Mestrado e respectivo Regulamento. Relatora: Conselheira: Fabiana Postiglione 47 

Mansani; 9 - Processo nº 22.000022368-6. Interessado: Setor de Ciências Biológicas e 48 

da Saúde - SEBISA. Assunto: Outorga de Medalha do Mérito Universitário ao professor 49 

César Roberto Busato, lotado no Departamento de Medicina. Relatora: Conselheira: 50 
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Fabiana Postiglione Mansani; 10 - Processo nº 22.000022370-8. Interessado: Setor de 51 

Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA. Assunto: Outorga da Medalha do Mérito 52 

Universitário ao professor Ricardo Diniz Correia de Almeida, lotado no Departamento de 53 

Biologia Geral. Relatora: Conselheira: Fabiana Postiglione Mansani; 11 - Processo nº 54 

22.000022368-6. Interessado: Departamento de Odontologia. Assunto: Homenagem 55 

póstuma ao professor Luiz Carlos Lavalle, através da colocação de placa no Laboratório 56 

de Biomateriais. Relatora: Conselheira: Fabiana Postiglione Mansani; 12 - Processo nº 57 

22.000035766-6. Interessado: Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA. 58 

Assunto: Outorga da Medalha do Mérito Universitário ao professor Edison do Rocio 59 

Meister, lotado no Departamento de Odontologia. Relatora: Conselheira: Fabiana 60 

Postiglione Mansani; 13 - Processo nº 22.000043417-2. Interessado: Departamento de 61 

Medicina. Assunto: Homenagem póstuma ao professor Gilberto Luís Ortolan, com a 62 

denominação e colocação de placa no Laboratório de Técnica Operatória. Relatora: 63 

Conselheira: Fabiana Postiglione Mansani; 14 - Processo nº 22.000050521-5. 64 

Interessado: Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA. Assunto: Solicita alteração 65 

do Anexo da Resolução UNIV 38/2014, pertinente a relação de cursos e suas representações 66 

em Departamentos e Colegiados, quanto à adequação do Departamento de 67 

Enfermagem e do Departamento de Saúde Pública. Relatora: Conselheira: Fabiana 68 

Postiglione Mansani; 15 - Processo nº 22.000017368-9. Interessada: Pró-Reitoria de 69 

Assuntos Estudantis - PRAE. Assunto: Aprovação de novas normas relativas à reserva de 70 

vagas ofertadas no Vestibular e Processo Seletivo Seriado dos Cursos de Graduação 71 

presenciais da UEPG, para candidatos oriundos de Instituições Públicas de Ensino, para 72 

aqueles que se autodeclarem negros e pessoas com deficiência. Relatora: Conselheira: Ione 73 

da Silva Jovino; 16 - Processo nº 22.000019375-2. Interessado: Gabinete da Reitoria. 74 

Assunto: Propõe alterações do Regimento Geral e dos Regimentos Internos do Conselho 75 
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Universitário, do Conselho de Administração e do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 76 

e estabelece as normas relativas à realização de reuniões dos órgãos colegiados da UEPG. 77 

Relator: Conselheiro: Renê Francisco Hellman; 17 - Processo nº 22.000020602-1. 78 

Interessado: Programa Profissional de Pós-Graduação em Ensino de História. Assunto: 79 

Criação do Curso de Doutorado junto ao Programa Profissional de Pós-Graduação Stricto 80 

sensu em Ensino de História e respectivo Regulamento. Relatora: Conselheira: Silvana 81 

Oliveira; 18 - Processo nº 22.000031940-3. Interessado: Coordenação do Campus de 82 

Telêmaco Borba. Assunto: Homenagem póstuma à professora Cláudia Colla, com a 83 

denominação do Núcleo de Prática Jurídica do Campus de Telêmaco Borba. Relator: 84 

Conselheiro: Vanderlei Schneider de Lima. A Presidência da mesa cumprimentou a todos 85 

os presentes e, depois de constatada a existência de quórum regimental, deu início a 86 

reunião cedendo a palavra a Professora Milene Zanoni da Silva para apresentação 87 

referente ao Ambulatório de Saúde Integrativa - ASI. A Professora passou a 88 

apresentação, explanando que o Ambulatório surgiu com a chegada do Coronavírus, que 89 

provocou mudanças em muitas questões, como nos modos dos relacionamentos, do 90 

trabalho, da demonstração de afeto e do próprio modo de viver, trazendo consequências 91 

que agravaram um cenário com relação aos transtornos mentais e ao sofrimento psíquico; 92 

relatou sobre a Declaração de São Paulo sobre Saúde Planetária, elaborada pela 93 

Universidade de São Paulo - USP com a Universidade de Harvard tendo como signatários 94 

muitos países e instituições, cuja manifestação expõe a importância mundial de se falar 95 

de uma perspectiva da Saúde Integrativa saindo das práticas individuais para as práticas 96 

coletivas; lembrou que quando fora convidada a assumir o Ambulatório propôs que esse 97 

fosse de Saúde Integrativa para trabalhar as Práticas Integrativas e Complementares em 98 

Saúde - PICS, cujos tratamentos utilizam recursos terapêuticos baseados em 99 

conhecimentos tradicionais, voltados para prevenir diversas doenças como depressão e 100 

hipertensão; destacou que seria uma política pública desde dois mil e seis e que 101 
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atualmente existe no Sistema Único de Saúde - SUS a aprovação de vinte e nove (29) 102 

práticas integrativas para serem implementadas para acesso à população; nessa 103 

perspectiva, explicou que nos meses de junho a agosto a equipe do ASI se organizou a fim 104 

de fazer o planejamento estratégico desse trabalho fundamentado nos objetivos de 105 

desenvolvimento sustentável da Agenda 2030; expôs que o acolhimento no Ambulatório 106 

seria sempre pensando em valores como a empatia, comunicação autêntica, inclusão 107 

social, comprometimento e ética; que os fundamentos da Saúde Integral além da 108 

perspectiva da saúde do corpo, seria trabalhar com a saúde mental, espiritual, social e 109 

saúde planetária; que a equipe seria integrada por servidores da UEPG, professores da 110 

ativa e aposentados, pessoas voluntárias e atualmente uma Enfermeira Integrativa 111 

contratada por três (3) meses; que a ideia do Ambulatório seria trabalhar com a 112 

assistência, pesquisa e extensão; informou que o Ambulatório se localizava ao lado do 113 

Centro de Atenção Integral à Criança e ao Adolescente - CAIC, com entrada pelo lado 114 

externo da UEPG; que são ofertados atendimentos individuais de Auriculoterapia, 115 

Ventosaterapia, Terapia floral, Mindfullness, Acupuntura e práticas de medicina 116 

tradicional chinesa como Mocha e outras; citou que estariam em desenvolvimento os 117 

projetos “Em sintonia com o coração”,  “Inspire” e “Calma na crise”, além da realização de 118 

rodas de terapia no Restaurante Universitário com estudantes do CAIC, com residentes e 119 

com acadêmicos; salientou a parceira com diversos órgãos como o Centro de Valorização 120 

da Vida - CVV, Instituto Visão Futuro, SOS Doutores Palhaços, Fundação Municipal de 121 

Saúde de Ponta Grossa, Secretaria Municipal de Educação, 3ª Regional de Saúde e 122 

Hospital Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG; informou que já foram 123 

atendidos aproximadamente duzentos (200) pacientes, sendo cada um com várias sessões 124 

nas diversas formas de atendimento; expôs que várias pesquisas estariam sendo realizadas 125 

por diferentes professores e alunos dos mais diversos cursos, além da participação em  126 

publicação junto à Fundação Osvaldo Cruz - FIOCRUZ, no ensino integrado com a 127 
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Residência em Saúde Coletiva, nos Estágios Curriculares, com a formação dos estudantes 128 

de Farmácia para a manipulação de florais, curso de extensão e o processo de construção 129 

de uma disciplina transversal para a UEPG com relação à promoção da saúde mental; 130 

comunicou ainda sobre informações e reportagens a respeito das atividades divulgadas 131 

nas redes sociais, participação em diversos eventos e a publicação de e-book sobre Saúde 132 

Mental e Práticas de Autocuidado e de um Trabalho de Conclusão de Curso - TCC, a fim 133 

de auxiliar nas orientações para as pessoas que procuram o ASI; finalizando informou que 134 

estaria em trâmite o processo de institucionalização do Ambulatório para que 135 

efetivamente se torne um dos braços do pensar e agir na qualidade de vida com relação 136 

à saúde do trabalhador e à saúde universitária. O Senhor Presidente retomando a 137 

palavra agradeceu e parabenizou a Professora Milene Zanoni da Silva e toda a equipe 138 

pelo desempenho frente ao Ambulatório, ressaltando que engrandeceria a Instituição 139 

como um todo, principalmente no período pós-pandemia, em que há tanta instabilidade 140 

psicológica. A Conselheira Fabiana Postigione Mansani parabenizou a Professora pelo 141 

trabalho que vem realizando e enfatizou que a mesma teria uma carreira brilhante pela 142 

frente e que seu trabalho engrandecerá a UEPG.  A Conselheira Eunice da Silva Novais 143 

igualmente parabenizou a Professora pela sua dedicação, amor e carinho com que 144 

desenvolvia seu trabalho e como esse era transformador na vida das pessoas. O 145 

Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento também parabenizou o trabalho da Professora 146 

e relatou que utilizava os serviços prestados pelo ASI e que graças ao trabalho daquele 147 

órgão, já estaria há duas semanas sem fumar, pelo que seria muito grato e que todos na 148 

Universidade precisariam conhecer o trabalho lá desenvolvido. O Presidente agradeceu 149 

aos Conselheiros Maria Salete Marcon Gomes Vaz e Adilson Luiz Chinelatto do Setor de 150 

Engenharias, Ciências Agrárias e de Tecnologia - SECATE que cederam o espaço onde 151 

funciona atualmente o Ambulatório, informando que em retribuição seria concedido ao 152 

Setor o espaço que abrigava a antiga sede do Banco Itaú que encontra-se desativada. 153 



65 

 

  

Em seguida cedeu palavra ao Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva para apresentação da 154 

participação da UEPG na última edição do Projeto Rondon. Fazendo uso da palavra o 155 

Conselheiro supracitado relatou que o Projeto Rondon seria organizado pelo Ministério da 156 

Defesa, e foi realizado no município de Calçoene no estado do Amapá; apresentou a 157 

equipe que participara do Projeto, inclusive contado com a presença de alguns deles na 158 

presente reunião, tendo como Coordenadora da equipe da UEPG a Professora Marilisa 159 

do Rocio Oliveira e o Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva como coordenador adjunto; 160 

agradeceu a Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX, a Pró-Reitoria de 161 

Assuntos Administrativos - PROAD pelo apoio na organização da viagem, como nas 162 

questões burocráticas e de transporte e logística; solicitou fazer um agradecimento 163 

especial ao Senhor Presidente que cedeu alguns volumes de suas obras, e ao Conselheiro 164 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha que também contribuiu com um acervo especialmente 165 

de livros infantis, obras essas, que agora fazem parte do acervo daquele município, por 166 

conta de uma das ações realizadas pela equipe da UEPG. Passou a palavra à Professora 167 

Marilisa do Rocio Oliveira que primeiramente endossou os agradecimentos realizados pelo 168 

Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva a todos da UEPG e agradeceu a oportunidade de 169 

trazer a experiência no Projeto Rondon, lembrando ser essa sua décima sexta 170 

participação, destacando que cada operação seria diferente, tendo em vista as condições 171 

e localização de cada município e que nessa edição, ainda contou com as dificuldades da  172 

pandemia, inclusive com os cuidados que ainda tinham que ser mantidos durante toda a 173 

operação; salientou que o trabalho proposto foi todo realizado, inclusive com a 174 

organização de uma Biblioteca, que além de transformar o ambiente, também 175 

transformou a motivação das pessoas que trabalhavam naquele espaço; enfatizou ainda, 176 

a transformação no modo de encarar o curso, a profissão e a própria vida para os alunos 177 

que participam dessas operações, assim como para os professores, quando percebem uma 178 

nova forma de trabalhar os conteúdos além da sala de aula; finalizando agradeceu 179 
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novamente todo o apoio da equipe da UEPG, ao Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva, 180 

companheiro em diversas operações e aos alunos pela efetiva participação. 181 

Seguidamente fizeram uso da palavra os acadêmicos Ana Paula Gonçalves de Meira do 182 

curso de Licenciatura em Geografia, Leonardo Ribeiro Duarte do curso de Jornalismo, 183 

Nayara Darabas Basegio do curso de Direito e Thaís Borges do curso de Administração 184 

que relataram brevemente as atividades desenvolvidas e como a participação na 185 

operação foi importante, sendo uma grande experiência pessoal, profissional e cultural 186 

destacando também a interação e troca de experiências com equipes de outras 187 

Instituições do Brasil. O Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva finalizou agradecendo 188 

novamente o apoio recebido pela Instituição e ressaltou que o Projeto Rondon seria um 189 

exemplo da importância da curricularização da extensão nas Universidades, além da 190 

relevância da UEPG formar profissionais nas mais distintas áreas com competência técnica 191 

elevada. O Senhor Presidente agradeceu os depoimentos e evidenciou a importância da 192 

Extensão, uma vez que essa permite transformar a sociedade, lembrou que na época em 193 

que fora Pró-Reitor de Extensão e Assuntos Culturais no ano de dois mil e oito, houve a 194 

intenção de transformar o Projeto Rondon em uma disciplina transversal, que atendesse 195 

todos os cursos, porém na época o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE recusou 196 

a proposta; enfatizou que atualmente os Projetos de Extensão são peças chaves na  197 

curricularização da Extensão e o Projeto Rondon se apresenta como modelo de extensão 198 

de sucesso testado ao longo de décadas; mencionou o orgulho da UEPG participar de 199 

maneira tão ativa desse Projeto, inclusive nas edições regionais; finalizando assumiu 200 

compromisso para destinar um espaço específico para o Projeto Rondon dentro da UEPG. 201 

A Conselheira Édina Schimanski expôs que a participação no Projeto Rondon seria uma 202 

tradição na UEPG e que havia uma discussão para a retomada das operações regionais 203 

o mais breve possível e também um estudo para uma possível internacionalização do 204 

Projeto. O Conselheiro Érico Ribas Machado aludiu que, quando acadêmico também 205 
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participou do Projeto Rondon e igualmente participou no Conselho Universitário na época 206 

para relato de sua experiência que foi muito significativa; parabenizou os coordenadores 207 

pela resistência nessa participação por tantos anos, tendo em vista as dificuldades tanto 208 

nacional como estadual; mencionou que, como doutor e pesquisador poderia afirmar que 209 

a extensão fez parte de sua formação, ampliando sua visão quanto a educação. A 210 

Professora Marilisa do Rocio Oliveira agradeceu as falas e estendeu convite aos professores 211 

para participarem do Projeto, lembrando que esse só acontece com o envolvimento dos 212 

mesmos. O Presidente agradeceu a participação da equipe do Projeto Rondon e 213 

retomando a pauta, colocou em aprovação as Atas nº 1/2022 referente reunião realizada 214 

no dia sete de março de dois mil e vinte e dois, nº 2/2022 referente reunião realizada no 215 

dia nove de março de dois mil e vinte e dois, nº 3/2022 referente reunião realizada no dia 216 

dez de março de dois mil e vinte e dois, nº 4/2022 referente reunião realizada no dia dez 217 

de março de dois mil e vinte e dois, nº 5/2022 referente reunião realizada no dia sete de 218 

abril de dois mil e vinte e dois, nº 6/2022 referente reunião realizada no dia onze de abril 219 

de dois mil e vinte e dois e nº 7/2022 referente reunião realizada no dia vinte e oito de 220 

abril de dois mil e vinte e dois, que não havendo óbice tiveram aprovação unânime. 221 

Seguidamente passou ao PROCESSO Nº 22.000018695-0 de recurso, cujo interessado 222 

Wilton Correia Paz, interpôs recurso da decisão do Conselho de Administração que 223 

indeferiu a solicitação para flexibilização do prazo de afastamento integral das atividades 224 

para concluir Mestrado em Jornalismo nesta UEPG, quando a Conselheira relatora 225 

manifestou-se informando não ter elaborado um novo parecer, uma vez que a matéria 226 

já teria sido relatada e avaliada no Conselho de Administração e que enquanto relatora 227 

e Representante dos Técnicos Administrativos, seria de voto favorável ao solicitado pelo 228 

requerente dado ao fechamento da UEPG durante a pandemia. Ficou acordado que o 229 

processo de recurso ficaria para o final da pauta. Dessa forma o Senhor Presidente 230 

procedeu a chamada dos processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos 231 
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de destaque, quando houve manifestação da Conselheira Karina Janz Woitowicz ao item 232 

4, Carlos Willians Jaques Morais ao item 7 e Renê Francisco Hellman ao item 16, os demais 233 

processos foram aprovados por unanimidade. Em seguida, cedeu palavra à Conselheira 234 

Telma Passos que relatou que o servidor Wilton Correia Paz, estaria solicitando um tempo 235 

para a conclusão de sua pesquisa, uma vez que o local onde essa se realizava permaneceu 236 

fechado por um ano e quatro meses, o que dificultou a conclusão da mesma; mencionou 237 

que no mês de junho o servidor completara vinte e cinco anos de trabalho na Instituição 238 

e que no último dia vinte e quatro de julho protocolou o pedido para Licença 239 

Capacitação, encaminhando-o à Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH e que o 240 

mesmo ainda se encontraria parado naquele órgão sem nenhuma instrução, ao qual o 241 

servidor solicitou que se desse encaminhamento ao processo. O Conselheiro Giovani 242 

Marino Favero se colocou à disposição para qualquer questionamento referente a 243 

matéria em relação à Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP, lembrando 244 

que o Programa de Pós-Graduação tem autonomia quanto ao prazo necessário para 245 

que o servidor conclua a sua defesa. A Conselheira Karina Janz Woitowicz reforçou o 246 

reconhecimento de uma situação de excepcionalidade vivenciado no período da 247 

pandemia com a suspensão do calendário e que nesse caso específico o servidor relataria 248 

o fechamento de acervos que limitaram as condições para o desenvolvimento da 249 

pesquisa, lembrou que o impacto da pandemia afetou de forma muito efetiva a pós-250 

graduação, com a prorrogação de prazos, inclusive das bolsas de mestrado e flexibilização 251 

da própria avaliação dos programas em relação ao tempo de defesa; expôs o interesse do 252 

Programa de Mestrado em Jornalismo de que o Mestrando consiga concluir a Dissertação; 253 

destacou que no período de afastamento do servidor não foi levado em consideração a 254 

condição de excepcionalidade que impactou de forma geral a Universidade, inclusive com 255 

a suspensão do calendário. O Senhor Presidente indagou se a proposta seria apenas a 256 

dilação de prazo dentro do programa ou da licença. A Conselheira Karina Janz Woitowicz 257 
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informou que seria em relação à licença, uma vez que os prazos foram flexibilizados a 258 

todos os estudantes do programa. Em seguida, fazendo uso da palavra o Conselheiro 259 

Gilmar Batista Mazurek relatou que o afastamento do servidor teve início no dia dezesseis 260 

de setembro de dois mil e dezenove para iniciar o Mestrado, com prazo para conclusão 261 

de vinte e quatro meses em quinze de setembro de dois mil e vinte e um, tendo sido 262 

concedido prazo adicional de seis meses a partir do dia dezesseis de setembro de dois mil 263 

e vinte e um até o dia dezesseis de março de dois mil e vinte e dois, sendo essa prorrogação 264 

prevista na legislação; quanto a Licença Capacitação solicitada pelo servidor, pediu 265 

desculpas em nome da PRORH, informando que, devido as alterações previstas pela Lei 266 

nº 21.118 houve um trabalho bastante extenso naquela Pró-Reitoria no mês de julho, 267 

havendo uma certa dificuldade no trâmite dos demais processos, mas que já se 268 

encontravam em vias de serem despachados, incluindo o citado pela relatora. O 269 

Presidente mencionou que a presente discussão seria apenas a respeito do pedido no 270 

processo em pauta e agradeceu ao Conselheiro Gilmar Batista Mazurek a informação 271 

sobre o processo citado, porém, não estando esse em apreciação no momento. O 272 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha expôs seu voto favorável ao servidor 273 

conforme já votado anteriormente, justificando que todos seus votos favoráveis anteriores 274 

seriam a favor de uma ampla e irrestrita flexibilização nos pleitos que se relacionariam as 275 

dificuldades relativas ao período atingido pela pandemia. O Conselheiro Giovani Marino 276 

Favero sugeriu que fosse mantido o voto do Conselho de Administração como proposta e 277 

lembrou que a liberação integral para os servidores cursarem Pós-Graduação, foi uma 278 

solicitação dos Conselheiros Marcos Vinicius Fidelis e Jeverson  Machado do Nascimento na 279 

gestão anterior, sendo aprovada e implantada na atual gestão e que o servidor Wilton 280 

Correia Paz foi o primeiro agente universitário a ter aprovado o afastamento integral 281 

para cursar Pós-Graduação, ressaltando que o mesmo já utilizou o prazo regulamentar 282 

e a prorrogação prevista, totalizando trinta (30) meses; esclareceu que sua sugestão seria 283 
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de manter o voto do Conselho de Administração, ou seja, indeferindo a prorrogação da 284 

licença, porém deixando livre o tempo para defesa conforme decisão do Programa de 285 

Pós-Graduação; finalizando alegou que administrativamente não se deveria permitir a 286 

revisão de prorrogação da licença. Em seguida o Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento 287 

apontou que em seu entendimento o pedido seria uma flexibilização devido ao período 288 

de pandemia; declarou seu voto favorável ao servidor e solicitou que os demais 289 

Conselheiros ponderassem a respeito nessa situação específica. O Conselheiro Ivo Mottin 290 

Demiate manifestou-se apontando que houve a concessão de prorrogação de seis meses, 291 

assim como a prorrogação de bolsas, pela Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal 292 

de Nível Superior - CAPES aos Programas de Pós-Graduação; que a liberação integral 293 

para cursar Mestrado e Doutorado na própria Instituição foi um avanço e uma conquista 294 

muito significativa para a UEPG e considerando que existem normas que seriam premissas 295 

na Agência de Fomento, que reconhece e autoriza os cursos de Pós-Graduação, salientou 296 

que seria uma questão de manter uma linha de posicionamento do Conselho de 297 

Administração para todos os casos, lembrando que no regimento da Pós-Graduação não 298 

há previsão de uma concessão de prorrogação maior do que seis meses, caso contrário 299 

poderia causar prejuízo ao Programa e também à Instituição e ao relacionamento com 300 

a CAPES. Não havendo mais manifestação, o Presidente retomou a palavra e colocou 301 

em votação nominal, especificando como proposta de número um (1) a concessão da 302 

prorrogação, e como proposta de número dois (2) o indeferimento da solicitação. Após o 303 

chamamento nominal a votação ficou com o seguinte resultado: favoráveis à proposta 304 

de número um (1), onze (11) votos, e favoráveis a proposta de número dois (2) foram 305 

dezenove (19) votos. Votaram favoráveis a proposta de número um (1) os Conselheiros: 306 

Dirceia Moreira, Érico Ribas Machado, Iriane Eger, Jozia Ribeiro do Nascimento, Karina 307 

Janz Woitowicz, Luís Henrique Mendonça do Prado, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, 308 

Michele Dietrich Moura Costa, Silvio Luiz Rutz da Silva, Telma Passos e Vanderlei 309 
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Schneider de Lima. Votaram favoráveis a proposta número dois (2) os Conselheiros: 310 

Alexandre Camilo Junior, Ana Claudia Barana, Andrea Tedesco, Carlos Willians Jaques 311 

Morais, César Eduardo Abud Limas, Édina Schimanski, Emerson Martins Hilgemberg, 312 

Eunice Silva de Novais, Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista Mazurek, Giovani 313 

Marino Favero, Ione da Silva Jovino, Ivo Mottin Demiate, Maria Salete Marcon Gomes 314 

Vaz, Osvaldo Malta Callegari, Renê Francisco Hellman, Robson Laverdi, Silvana Oliveira 315 

e Simone de Fátima Flach. Em seguida o Presidente retomou a pauta de destaques 316 

passando ao item 7 destacado pelo Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais que 317 

assumindo a palavra explanou referente a composição dos membros do Colegiado 318 

Setorial, conforme previsto na regulamentação constante do processo, que no caso dos 319 

Coordenadores dos Cursos e Programas de Pós-Graduação, esses passaram a compor os 320 

Colegiados Setoriais, independente da modalidade dos cursos, podendo ser tanto de grau 321 

acadêmico quanto profissional e que mais recentemente, os Coordenadores dos 322 

Programas na Modalidade de Educação a Distância, também vinham compondo os 323 

Colegiados Setoriais. Dessa forma, expôs que a partir do Novo Regulamento da Política 324 

Docente, os Coordenadores de Curso de Graduação na modalidade EaD seriam 325 

reconhecidos na Política Docente, assim o entendimento seria de que os Coordenadores 326 

de Curso de Graduação na Modalidade EaD também poderiam compor, por direito, o 327 

Colegiado Setorial, como um espaço importante de reconhecimento do trabalho 328 

acadêmico e pedagógico realizado no âmbito desses cursos. A Conselheira Silvana Oliveira 329 

ressaltou a importância da manifestação do Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais e 330 

indagou se o entendimento seria também em relação às Coordenações de Cursos de Pós-331 

Graduação Lato sensu; mencionou ainda que as discussões nos Colegiados Setoriais só 332 

teriam a ganhar com a inclusão dessas Coordenações, uma vez que muitas decisões 333 

relativas à Graduação e a Pós-Graduação a Distância acabam sendo tomadas no âmbito 334 

administrativo, justamente por falta destes espaços de deliberação e debate mais amplos. 335 
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O Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais esclareceu que nesse caso, os cursos de Pós-336 

Graduação lato sensu não participariam, uma vez que são geralmente propostos pelos 337 

Departamentos já representados nos Colegiados. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves 338 

Cunha indagou, se havia uma proposição para que os Coordenadores de Curso de Pós-339 

Graduação e os Coordenadores dos Cursos de Graduação EaD componham Colegiado 340 

Setorial. O Presidente expôs que numa ideia de maior integração dos cursos da 341 

Universidade, sejam eles de Graduação ou Pós-Graduação a distância, possam participar 342 

das discussões e ter direitos de voz e voto dentro dos Colegiados Setoriais. Aparte o Chefe 343 

da Procuradoria Jurídica - PROJUR, Advogado Guilherme Amaral Alves explicou que já 344 

havia previsão no Regimento dos Coordenadores de Curso a distância participarem do 345 

Colegiado de Curso, porém a ideia seria que também participassem dos Colegiados 346 

Setoriais. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha mencionou que a maior parte 347 

das questões da Pós-Graduação não seria discutida e nem decidida no Colegiado Setorial, 348 

pois havia um vínculo das Pós-Graduações Stricto sensu extremamente sistemático e 349 

institucional com a PROPESP, através da Comissão de Pós-Graduação - CPG. Fazendo 350 

uso da palavra a Conselheira Silvana Oliveira apontou que os cursos de Graduação a 351 

distância necessitariam de um Colegiado próprio, tendo em vista as questões específicas 352 

desses cursos; quanto aos Coordenadores de Cursos de Pós-Graduação Stricto sensu, 353 

lembrou que essa seria uma das atividades que mais demanda trabalho na Instituição, 354 

com muitas exigências cotidianas, o que dificultaria sua participação em reuniões, porém, 355 

por outro lado, o grupo do Colegiado Setorial deixaria de acompanhar a realidade das 356 

Pós-Graduações, que também seria muito importante. O Senhor Presidente considerou 357 

ser importante a reflexão coletiva e antecipou que, por sugestão da Conselheira Andrea 358 

Tedesco e do Professor Márcio José Ornat será implantada na PROPESP uma assessoria 359 

específica para os Programas de Pós-Graduação, a fim de fazer um acompanhamento 360 

do cotidiano das atividades dos Coordenadores, dessa forma, criar uma nova dinâmica 361 
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para os Programas, para que possam crescer, ofertar novos programas, melhorar as notas 362 

dos cursos entre outros benefícios. Em seguida, a Conselheira Andrea Tedesco solicitou na 363 

qualidade de relatora do processo, fazer um esclarecimento a respeito do mesmo, 364 

explicando que no Regimento Geral a alteração já fora realizada, porém, por algum 365 

equívoco essa atualização não foi realizada no Estatuto. Dessa forma a Secretaria Geral 366 

dos Conselhos Superiores - SEGECON identificou a falha e solicitou a correção no Estatuto; 367 

assim, solicitou a aprovação dessa alteração e ponderou que o Conselheiro Carlos Willians 368 

Jaques Moraes, alertou para a interpretação do artigo, uma vez que não está explícito a 369 

modalidade dos Cursos de Graduação. O Conselheiro Renê Francisco Hellman aparte 370 

mencionou que a proposta do Conselheiro Carlos  Willians Jaques Morais seria para que, 371 

sem a necessidade de outro processo para alteração do texto do Estatuto e Regimento, se 372 

estabeleça uma orientação interpretativa, desde já, considerando onde se lê 373 

“Coordenadores de Curso de Graduação” leia-se “Coordenadores de Curso de Graduação 374 

Presenciais e a Distância”, permitindo dessa forma que os Coordenadores do ensino a 375 

distância participem dos Colegiados Setoriais. Não havendo mais manifestação, o 376 

Presidente colocou em votação o processo com a orientação explicitada pelo Conselheiro 377 

Renê Francisco Hellman, obtendo aprovação unânime. Seguidamente passou ao item 16, 378 

cedendo palavra ao Conselheiro relator que justificou seu destaque para esclarecer alguns 379 

pontos a respeito do processo que estabelece normas relativas à realização de reuniões 380 

dos órgãos colegiados da UEPG; iniciou elencando a manifestação do Setor de Ciências 381 

Exatas e Naturais - SEXATAS, que chegou após a aprovação no Conselho de 382 

Administração, relatando que o SEXATAS aprovou em reunião ordinária por 383 

unanimidade, a preocupação com relação a autorização das consultas por aplicativos de 384 

mensagens, sendo a proposta de retirar essa possibilidade de consulta por aplicativo de 385 

mensagens ou condicionar a utilização dessas consultas por meio do e-mail institucional 386 

como um canal de comunicação institucional; explicou que o objetivo básico de possibilitar 387 
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aos Departamentos e Colegiados o uso de aplicativos de mensagens diversos do e-mail 388 

institucional, seria facilitar a comunicação em situações menos complexas com os 389 

membros dos órgãos colegiados; defendeu que a possibilidade de utilização desses canais 390 

já existentes facilitariam a tomada de decisões e não causariam prejuízo à qualidade das 391 

decisões, não havendo a necessidade de formalizar a decisão tomada, uma vez que, a 392 

própria minuta prevê que caberá ao Chefe do Departamento, Diretor de Setor ou ao 393 

Coordenador de Curso a documentação dessa decisão no respectivo processo, dessa forma, 394 

não vislumbrando nenhuma ilegalidade ou prejuízo no uso destas ferramentas de 395 

comunicação; ressaltou que a proposta apenas permite a utilização, mas não obriga e 396 

nem confere poder à Direção, Chefia ou Coordenação para decidir sobre a utilização desse 397 

mecanismo; informou que outros dois pontos foram alterados por sugestão da SEGECON, 398 

primeiramente a respeito da retirada da obrigatoriedade das gravações das reuniões dos 399 

Conselhos, expôs que a princípio as gravações seriam apenas para facilitar e auxiliar na 400 

elaboração das atas, não havendo dessa forma uma obrigatoriedade da gravação; a 401 

segunda proposta de alteração na Minuta seria quanto ao prazo para informar da 402 

alteração do formato presencial para remoto das reuniões dos Conselhos Superiores, 403 

devendo essa modalidade ser informada na convocação da reunião e não quarenta e 404 

oito horas como constou, uma vez que esse prazo poderia ocorrer num final de semana, 405 

podendo de alguma forma prejudicar a programação dos Conselheiros, bem como não 406 

causando prejuízos administrativos à SEGECON. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves 407 

Cunha justificou que a preocupação no SEXATAS foi no sentido de trazer um alerta para 408 

aprofundar a discussão, mas que após as explicações do Conselheiro relator as questões 409 

ficaram mais esclarecidas. Fazendo uso da palavra o Conselheiro Emerson Martins 410 

Hilgemberg lembrou que a intenção foi dar competência aos Colegiados para 411 

procederem de acordo com a sua conveniência; dessa forma a Resolução não impede e 412 

não determina, mas sim, empodera os Colegiados na tomada de decisão, ressaltando que 413 
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cada Colegiado deverá proceder de acordo com a sua conveniência. O Presidente 414 

retomando a palavra colocou a matéria em votação, sendo aprovada por unanimidade. 415 

Esgotada a pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela 416 

quisesse fazer uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Primeiro a manifestar-se o 417 

Conselheiro Silvio Luiz Rutz da Silva indagou sobre a perspectiva do funcionamento das 418 

cantinas especialmente no Campus de Uvaranas. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves 419 

Cunha, aparte questionou a respeito da previsão do retorno do serviço de fotocópias. O 420 

Senhor Presidente respondeu com relação ao serviço de fotocópias que não havia previsão 421 

a respeito, embora existisse a busca por interessados, destacando que o volume desse 422 

serviço diminuiu bastante tendo em vista as atividades no Google Classroom; com relação 423 

às cantinas, passou a palavra ao Conselheiro Ivo Mottin Demiate para prestar as 424 

informações pertinentes. Assumindo a palavra o Conselheiro supracitado informou que 425 

no próximo dia dezesseis de agosto ocorrerá o Pregão Eletrônico numa nova modalidade 426 

a fim da retomada das cantinas; relatou que houve um grande empenho dos órgãos 427 

envolvidos e justificou a demora do processo pelo novo modelo de licitação que seria 428 

baseado de uma Universidade Federal. O Senhor Presidente justificou que o processo de 429 

licitação não fora realizado antes por conta da pandemia e por não haver empresas 430 

interessadas, uma vez que não havia previsão do retorno às atividades presenciais. Em 431 

seguida o Conselheiro Renê Francisco Hellman solicitou registrar que na presente data a 432 

UEPG dera um passo importante na sua história ao aprovar por unanimidade, a 433 

Resolução que aumentou o número de vagas das cotas, lembrando do trabalho da 434 

Comissão de Acompanhamento das Cotas que elaborou a Minuta, a qual foi amplamente 435 

discutida, juntamente com o relatório que a embasou; expôs que as ideias foram 436 

estabelecidas com fundamentos importantes a partir dos quais a Universidade refletiu 437 

sobre a quantidade de pessoas de escola pública e de pessoas negras que chegam na 438 

Universidade Pública e constatou que seria o momento para ampliar essa porta de acesso; 439 
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mencionou ainda, que apesar das críticas, inclusive a respeito da possível piora da 440 

Universidade Pública, lembrou que a Universidade precisa atender também as classes que 441 

historicamente são menos favorecidas e que alunos de escolas públicas não prejudicariam 442 

a qualidade da Universidade; ressaltou que, uma vez ampliado o acesso, já existiria um 443 

compromisso da administração, em conjunto com os órgãos de gestão administrativa e 444 

pedagógica, a implementação de políticas para a permanência desses alunos. O 445 

Conselheiro Luís Henrique Mendonça do Prado parabenizou a Universidade, a 446 

Conselheira Ione da Silva Jovino e a Comissão pela aprovação unânime no Conselho da 447 

nova Política de Cotas; relatou que participou no início da Comissão na qualidade de 448 

representante da União Municipal dos Estudantes Secundaristas, deixando-a quando 449 

ingressou na Universidade; salientou que a UEPG sempre foi vanguarda na questão da 450 

Política de Cotas diante das demais universidades paranaenses; expôs ser gratificante essa 451 

aprovação, na condição de estudante negro, oriundo de escola pública e primeiro da 452 

família a adentrar na Universidade Pública, destacando que além dessa conquista faz-se 453 

necessário o auxílio aos estudantes com uma política estudantil àqueles que adentrarão 454 

à Universidade. O Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento ressaltou ser um avanço muito 455 

grande a nova Política de Cotas e expôs preocupação a respeito da acessibilidade para 456 

os deficientes, mencionando haver locais que demandariam essa preocupação, dessa 457 

forma sendo necessário definir uma política de acessibilidade melhor para os futuros 458 

ingressantes na Instituição. O Presidente lembrou que em reunião do Conselho de 459 

Administração já fora relatado a respeito da política de acessibilidade, sendo que essa já 460 

estaria bem avançada, inclusive com a compra de equipamentos; destacou que o 461 

trabalho não seria apenas do ponto de vista físico de acesso aos prédios, mas a 462 

acessibilidade no conceito mais amplo, a fim de atender as pessoas com todas as 463 

deficiências previstas na Legislação pertinente. Próximo a fazer uso da palavra o 464 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha parabenizou o Conselheiro Renê Francisco 465 
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Hellman pela sua manifestação a respeito da Política de Cotas e igualmente reforçou a 466 

necessidade de propostas concretas para tentar manter os alunos ingressantes, além de 467 

também atrair mais alunos; informou que os cursos do SEXATAS estariam em crise, uma 468 

vez que não havia inscrições suficientes para preencher o número de vagas e solicitou ao 469 

Presidente encaminhar essa preocupação ao Governo do Estado, através da Associação 470 

Paranaense das Instituições de Ensino Superior Público - APIESP, para que medidas 471 

concretas sejam tomadas; relatou notícia de que a UEPG iria aderir ao Sistema de Seleção 472 

Unificada - SISU nos próximos meses, a fim de ampliar a procura de alguns cursos e 473 

solicitou confirmação. O Presidente lembrou que em reunião do Conselho de 474 

Administração, já havia sido informado sobre a ampliação do número de Bolsas 475 

Permanência de dez (10) para oitenta e oito (88) e que a intenção seria continuar 476 

ampliando o número dessas bolsas; que a criação da Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis 477 

- PRAE foi justamente para dar esse suporte no processo das políticas estudantis. O 478 

Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais em relação ao SISU informou que havia uma 479 

análise sobre a possibilidade da implantação para utilização desse instrumento já no 480 

próximo edital do Ministério da Educação - MEC. A Conselheira Ione da Silva Jovino 481 

agradeceu as palavras e elogios quanto ao trabalho da Comissão da Política de Cotas e 482 

informou sobra a criação de um Programa de Assistência Estudantil, que integrará todas 483 

as ações de assistência num único programa, mencionou ainda a preocupação com a 484 

acessibilidade, lembrando da Comissão de Assessoramento, com representantes dos 485 

Setores, da Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN, da Prefeitura do Campus 486 

Universitário - PRECAM e da PRAE para os encaminhamentos nesse sentido. A 487 

Conselheira Édina Schimanski parabenizou a Comissão e a PRAE pela aprovação da 488 

Política de Cotas, mencionando ser esse um processo muito importante; estendeu convite 489 

para o vigésimo (20º) Conversando sobre Extensão - CONEX  a se realizar nos próximos 490 

dias dezesseis a dezoito do corrente mês, destacando o tema sobre a Curricularização da 491 
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Extensão, assim como a exposição itinerante na Universidade de todos os Projetos de 492 

Extensão. Em seguida o Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais ressaltou o trabalho 493 

entre a PROGRAD e PROEX a fim de dar apoio ao Coordenadores de curso a respeito da 494 

reformulação dos Projetos Pedagógicos, que deverão ser implantados a partir do próximo 495 

ano. Fazendo uso da palavra o Conselheiro Gilmar Batista Mazurek solicitou divulgação 496 

para o Teste Seletivo do Hospital Universitário e para o Núcleo de Tecnologia e Educação 497 

Aberta e a Distância - NUTEAD, uma vez que devido ao período eleitoral, não havia 498 

possibilidade de uma ampla divulgação dos mesmos. Finalizando, o Presidente lembrou 499 

da convocação da reunião extraordinária do Conselho Universitário - COU no dia 500 

primeiro de setembro referente a posse da nova Reitoria e que na sequência seriam 501 

encaminhados os convites com a formalização. Não havendo nada mais a tratar, às doze 502 

horas e oito minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada 503 

esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, 504 

lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Ponta 505 

Grossa, quatro de agosto de dois mil e vinte e dois.  506 
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